
慈濟大學 100學年度第一次綠色大學推動委員會會議紀錄 

 

時    間：100年 11月 16日(星期三)下午 14：00至 15時 30分 

地    點：第二教學研討室 

主席: 王本榮校長 

出席人員：范委員德鑫、楊委員仁宏、許委員木柱、林委員清達、 

林委員聖傑、范委員揚晧、邱委員奕儒、江委員允智、 

醫資系:林委員家弘(學生會代表)、 

傳播系:陳委員俞霈(學生會代表) (學生會代表)、 

蔡委員貴宗(國慶里里長)。 

列席人員: 湯清輝組長、劉志宣組長。 

請假人員: 賴委員滄海、李委員哲夫、劉委員佑星、林委員敏朝。 

紀    錄: 方仁輝    

一、 主席致詞：（略） 

二、 提案討論：本校推動永續校園、綠色大學政策報告書【2012年

版】（如附件）審議案。 

決議：修正通過，並依委員下列建議適度修正： 

（一）報告書內容增修建議： 

1. 除環境環保之資料外，建議納入本校特色的心靈環保部份。 

2. 部份目標建議再具體明確，以利執行及檢核。 

3. 環境教育課程部份之資料，敬請通識教育中心協助提供資料給總

務處彙整納入。 

4. 預計設立之環境永續發展學院名稱及已開設之環境教育學程再確

認內容後於報告書中增修。 

5. 綠色大學指標整體涵蓋環境系統、管理及教育，故在近年將推動

與完成之重點目標中，除節能外，建議再加入環境教育相關部份。 

（二）推動作為建議： 

1. 除目前開設之自然環境課程教授外，建議可運用學生宿舍前生態

池或舉辦競圖、競賽活動激發學生創意，利用境教及活動讓學生



與環境產生互動與連結，進而關心地球環保的必要性以落實環境

教育。 

2. 因應學生反應宿舍熱水不足部份，應從宣導節約能源及管理上再

加強，而不應一昧的增設設備，加劇環境的破壞。  

3. 中國醫藥大學規劃有課供電、沒課不給電之政策，在報章上受到

評論，故本校雖朝管控的方向規劃，但仍會考量實際運作之需求，

不致因節能而影響教學需求與品質。 

4. 學務處將再請導師協助評估研擬生活公約以更力行環保節能生

活。 

5. 學務處將再評估辦理透過社團之輔導及鼓勵社團帶動做宣導如環

保教育週，讓學生有參與感，也更貼近學生族群之運作生態。 

6. 學校之環境教育重點在先將學生教好，建議可從提供學生誘因著

手，建立榮譽制度，既不花錢又可達到獎勵效果。 

7. 在課程中多增加實作比例，以實作方式帶領學生體驗參與，以專

題方式讓學生主動學習。  

8. 從學生宿舍做起，透過多元管道、週會時間再宣導清淨在源頭減

少製造垃圾。 

9. 其他如節能之稽核、配合政府清淨家園活動、兼顧安全及節能之

評量等作業，在既定計畫中持續辦理。 

 

三、臨時動議：無。 


